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如果一栋建筑能四季如春，室内温度能

保持在 ２５度左右，那一定是个让人舒适环
境。安亭新镇给了我们这样的希望。在如画

的安亭新镇东部有一幢形状方正的实验楼，

这里是整个安亭新镇实行 “集中

供能”的枢纽和中心所在，它的正

常运转关系到居民的生活，但居

民却未必注意它的存在，能源价

格也许更令他们关心。

提到价格，笔者不由想起另

一个环保领域：新能源汽车。不久

前在安亭新镇附近举行的必比登

挑战赛新能源汽车展示中，“雪铁

龙”一款新能源概念车号称价值上

千万元，连“劳斯莱斯”也不免自形

惭愧了。上汽即将投产的“荣威”新

能源汽车价格也不菲，要想为普通

市民接受还有很长的路要走。

房子、车子，这是现代人生活

中的必不可少的两大追求，它们

面临着相同的能源节约问题。由

于技术和市场推广的双重原因，

新能源的开发对大多数人来说还

仅是个概念。但在生活中，关注并

逐渐接受和运用节能环保的新技

术、新产品、新理念，是我们每个

人的义务和社会责任。

笔者以为，在新能源技术的开发与运用

还未普遍之时，收入高于社会平均水平的阶

层应该勇于“吃螃蟹”。面对全球气候变暖，发

达国家要承担起更多的责任。在我国，无论在

建筑节能和汽车新能源推广方面，高收入阶

层承担社会责任应当仁不让。倘若选择购买

一处住宅却不接受节能产品和环保理念者，

或者有能力使用环保产品而对价格颇有微辞

时，其显现的恐怕是一种社会责任感的缺

失。 乐嘉
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市场扫描

冬令“三宝”登场
韩国“风味”受宠

日前，中国工程院院士、西甜瓜权威吴明
珠来到嘉定种苗基地场，与嘉定农技人员亲
切座谈、交流经验。她详细询问了哈密瓜种植
情况，针对今年秋季哈密瓜存在早衰、蔓枯等
问题，吴明珠建议前期要将畦尽量做深，无土
栽培要选择通透性好的基质，中后期管理要
及时在易发病区涂药等等（见图），让农技人
员获益匪浅。 嘉农 摄影报道

本报讯 伴随近期冷空

气的“大驾光临”，冬令“三

宝”———帽子、围巾和手套也闪亮登场。其中，具有

韩国“风味”的款式最受爱时尚一族的欢迎。

在塔城路上某精品店内，整整两面墙上挂满

了各式“韩味”十足的帽子、围巾和手套。店员介绍

说：“本周降温后，生意渐有起色。但由于今年天气

冷得比较晚，销售额与去年同期相比略有下降，每

天可售出１０多件，预计圣诞节前后销量将大幅提
升。”而在城中路上一家同样以“韩味”为特色的小

店，围巾和帽子的售价一般在２０至５０元之间，手
套相对更便宜一些，十分受“学生族”欢迎。目前，

这类货品的日销售量在２０件左右，以灰色系和粉
色系最为好卖。此外，不少商家还早早打出圣诞节

的“旗号”，推出售价４０元左右的帽子、围巾套装，
颇受年轻人喜爱。

图为市民正在挑选冬令“三宝”

实习生 李华成 文／摄

消费提示原以为买到了物美价廉的油膏，没想到

第二天头皮就发痒、出黄水，甚至连眼眶也肿了

起来，为此还花去了１００多元医疗费。日前，区
工商部门根据市民秦先生举报，取缔了一处销

售劣质油膏的路边摊。

现场，推销者正将油膏抹在一位老人头

发上做示范，一旁还有几十名老年人围观，摊前

摆放着 ２０余支颜色各异的油膏和伪造的
油膏生产许可证复印件。经查，摊主所销售的

油膏以每支２元的价格从广州购进，加价至每

支２０元售出。执法人员当场收缴不合格油膏
５０余支，为秦先生挽回了经济损失１５０元。

工商部门提醒消费者，眼下不法份子造假

售假手段多样，消费者尽量选择正规商店购买，

并仔细识别。

通讯员 何飞 赵万华

本报讯 连日来，江桥镇五四、新华、封浜、增

建４个经济薄弱村以“清理土地、清理清欠、清理财
务、清理企业”为抓手，规范合同文本，理清陈年“烂

账”。截至１２月上旬，４个村共收回３７０万元欠款。
该镇自６月起实行资金、项目、人才３项扶持

经济相对薄弱村政策以来，各相关村的管理工作取

得了长足进步。五四村在完成所属企业合同清理

后，对２家合同面积与实际面积有出入的企业厂
房、土地重新丈量，核准面积之后的年租金由原先

的６万元分别增至１２万元和１３万元，比原先翻了
一倍。同时，该村还安排专人催缴企业历年欠缴的

９４万元租金。新华村建立了有针对性的管理机制，

对不同性质的应收款分类登记，不挂新账，制定老

账清欠计划。目前，该村已收回欠款１６７万元。封浜
村对厂房租赁合同进行“地毯式”清理，已与２５家
企业签定新合同，首批收回１１１万元应收款。

清理应收款的同时，各村还对土地资源进行

了盘点。增建村对２家占地不产出的企业分别实
行清退和改造，以提升资源利用率。封浜村在完善

了各项手续后重新启动 ６０００平方米的 “烂尾工

程”，预计明年这些厂房可投入使用。新华村拟对

一家占地 ５０００平方米经营状况欠佳的企业进行
整顿，并采取措施帮助其调整产品及经营方式，促

使企业走出低谷。 通讯员 李宁

本报讯 日前，从上海机械施

工有限公司一分公司（南翔基地）

传来喜讯，该公司中标世博园区

世博中心钢结构工程。

世博中心位于浦东，承担世博

会运营指挥中心、庆典会议中心、新

闻中心、论坛活动中心等功能，是

２０１０年世博会三大永久性场馆之
一，总用钢量达２４０００吨，工程难度
很大。目前，该公司设计部门正积极

制定施工方案，以攻克技术难点。

据悉，６１０米的世界第一高塔
广州新电视塔、全球最高摩天轮北

京朝天轮以及８８层的南京紫峰大
厦等重点项目中的钢结构工程，均

由该公司承担。 通讯员 姚玉莱

１２月４日下午，漫步在童话般的安亭新镇，
让人仿佛置身异域他乡。初冬的嘉定并不感到

特别冷，但风吹过时还是让人浑身上下感受了

寒意。那一刻，更期待在安亭新镇感受温暖，并

了解温暖的方式。

显然，在工作日的下午去叩开居民的家门

不是一个好主意。在候车亭旁，记者与等车的杜

先生攀谈起来，平时住在市中心区的他特意来

这里的住房检查供热系统的效果，打算全家人

来度周末。“安亭新镇不仅外部环境很美，而且

采用集中提供冷气或热气，这是我当初买这房

子的原因。现在住下来，感觉非常舒适。”不过他

也坦言，住户们对缴纳能源费有不同看法，但他

个人可以接受。“伴随着配套设施的进一步完善

和住户的增多，也许价格不再会成为一个问

题。”杜先生说。

杜先生所说的集中供冷或供热究竟是什么？

据开发安亭新镇的上海国际汽车城置业公

司工作人员介绍，经过试运行后，采用多种节能

技术，安亭新镇的整体建筑物节能效果可达到

５０％。
安亭新镇所采用的建筑节能技术包括从集

中供能系统到保温隔热的门窗屋顶和地板，从

细部的隔音处理到共同沟技术，整个 “生态节

能”系统运作的效果就是住宅能体现舒适度。所

谓集中供能系统，是一套由集中供冷站房、地埋

管网、单元式交换站、末端设备及智能化控制系

统等几个主要部分组成的先进性中央供冷（热）

系统，它能提供智能化人居的理想供冷（热）状

态。整个安亭新镇 １０６万平方米的住宅和公共
建筑的动态平衡，就实现了高效、环保、节能、舒

适、经济的效能。

此外，安亭新镇还有太阳能地暖系统，既具

有高效的节能性，又符合人居可持续发展的理

念。从环保的角度而言，具有清洁零耗、安全可

靠、环保无忧的特点。 记者 王卫国

!

２００７年１２月１０日 星期一

责任编辑 孙凌 ５９５３２５３４２７００２２２３Ｅ－ｍａｉｌ牶ｊｄｂｓｕｎｌｉｎｇ＠１６３．ｃｏｍ经济新闻

"#$%"&'()*$+,

经济短波

本报讯 １２月４日，嘉定召开房产规划建设推
进会议，要求已取得或将获得地开发资格的房产商

要制定开发计划、加快开发进度，坚持以生态、节

能、环保为核心，实施一楼盘一主题、一概念，努力

打造精品房产；各相关职能部门要主动服务，加强

监督，协力做好房产开发、塑造良好城市形象。

今年１－１０月，嘉定新开工住宅２２项计 １２９
万平方米，竣工１８６．９万平方米，为历年来面积较
大的一年，主要集中在江桥、安亭、嘉定城区和南

翔。商品房成交面积为１６８．５６万平方米，较去年
同期增长 ５６％，成交均价为 ６８０９元／平方米，较
去年上升 ５％。其中，住宅均价为 ６３０４元／平方
米，较去年同期上升 １１％，剔除其中的动迁配套
商品房，商品住宅均价为７３１７元／平方米，较去年
上升 １６％；商业用房均价为 １１９００元／平方米，同
比上升１７％。嘉定城区销售面积最多，为６．７８万
平方米；单价最高的为南翔 “金地”，每平方米

１４０００元。 记者 沈青

安亭新镇集中供热业主“感觉非常舒适”

整体建筑物节能可达到-./

世博钢构工程
机施公司中标

华亭改造危桥
村民出行安全

本报讯 华亭镇镇投入 ２００
多万元，对全镇１０多座建于上世
纪七十年代的危桥改建或异地重

建已全部竣工，村民出行更加安

全便捷。

双塘村的１００多户村民出行
要经过一座用两块水泥板拼成的

小桥，因为没有栏杆，不仅汽车无

法通过，还经常有村民坠河。如

今，这里建起了一座宽阔平坦的

水泥桥，连卡车也能顺利通过。北

新村一座拱桥旁也重建了一座宽

５米、长 １５米的水泥平桥，代替
了原来狭窄破旧的危桥，村民过

桥时再也不用提心吊胆、下车推

行了。 通讯员 蒋秋霞

“洋杰”依托“大众”
开展多种经营

日前，徐行镇对辖区内废品
回收点进行为期 ２天的集中整
治（见图），依法取缔非法回收窝
点６７家，限期搬离、清理１０家，
另有２２家承诺自行清理，同时
收缴一批磅称、拖车等收购用具。

下阶段，该镇将建立健全监
控体系，同时通过宣传提高群众
的法律意识和维权观念，避免无
证回收点“回潮”。
通讯员 徐锋 赵军 摄影报道

图片新闻

“猫腻”油膏 害苦消费者

房产规划会议透露

今年住宅成交均价增５％

图片新闻

江桥理“烂账”４村收款３７０万

本报讯 今年 １－１０月，上海
大众一级配套企业———上海洋杰

汽车配件有限公司总产值已过亿

元，同比增长 １０％左右，其中，仅
１０月份的产值就达 １０００多万
元，接近公司单月历史最高产值。

近年来，公司除继续为 “大

众”提供配套服务外，还借此优势

开展多种经营与南汽、上汽、大众

变速器厂、宝钢阿赛洛等企业开

始合作，为其配套生产安全气囊

等产品，与一汽大众、克莱斯勒、

德尔塔、长城、海斯坦普、明基尔、

贺尔碧格等国内外知名企业商谈

合作事宜，已进入报价阶段。

通讯员 顾易
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明 三松款 透雕三国故事笔筒

采用透雕和浮雕技法，一侧表现的是

三国故事中的“隆中对策”，另一侧是“初

出茅庐”的典故。画面上部松树森森，祥云

缭绕；中部诸葛亮正侧身后望，二匹马嘶

闹鸣叫；下部奇石重叠。整器满工雕饰，繁

而不乱，层次分明。

嘉定竹刻是一张古老而亮丽的城

市名片。嘉定竹刻自明代正德年间创

始以来，已有４００多年的悠久历史。嘉
定竹刻集书、诗、画、文、印于一身，有

极高的文化品位和审美价值，海内外

人士称其为“绝世的艺术珍品”。

嘉定竹刻在明末至清代中叶兴盛

一时，然至晚清时期，由于社会内忧外

患、战乱不断、经济萧条、民生凋敝，嘉

定竹刻逐渐衰落，这种情

况几乎持续了一个世纪。

建国后，党和政府曾采取

多种形式的保护和扶植措

施，终因天时、地利、人和

等诸多因素的不同步而受

制约，成效不大。

２００６年，嘉定竹刻被
列入首批国家非物质文化

遗产保护名录。在地方政

府的关心下，在有识之士

的努力下，经过一年多紧

张的筹备，嘉定竹刻博物

馆即将开馆，它将是一个

展示和交流竹刻艺术的平

台，嘉定竹刻终于迎来和

煦的春天。

然而，振兴嘉定竹刻

依旧任重道远。首先，当代

嘉定竹人要继承古代嘉定

竹人的技艺和修养，苦练

内功，提高艺术水准；当代

竹人还应有兼收并蓄的气

度，要善于借鉴姐妹艺术

的成功经验，融入时代精

神，敢于创新和探索，在继

承的基础上有所超越。其

次，为了使嘉定竹刻可持

续发展，培养竹刻后人也

是关键所在。振兴嘉定竹刻要从娃娃

抓起，要办好各种类型的手工班、兴趣

班，还要创造条件在艺术院校设置竹

刻班。此外，政府部门和社会各界还应

关心竹人和竹刻的生存状态，稳定竹

人队伍，使竹刻成为诱人的职业。

也许，振兴嘉定竹刻是一个漫长的

历程。但只要我们奋力播种、精心培育，

春天之后，必将是一个硕果累累的秋天。

嘉定竹刻素以浮雕、透雕、圆雕等雕刻手

法闻名，这也一度被认为是嘉定竹刻与其他

竹刻的本质区分。随着时间的推移，当今竹刻

艺人中坚持嘉定竹刻传统雕刻手法的并不

多，不少人都兼蓄或转向留青刻法。嘉定竹刻

到底该继承什么？专事传统刻法的王威说：

“嘉定竹刻首先要继承传统，其次要随着时代

的进步而有所改变，要展现现代气息，结合现

代人的审美观点来继承和发扬嘉定竹刻。”张

伟忠则认为：“传统竹刻以反映闲适精雅的文

人生活为主要创作内容，其中文房清供最为

常见。这种形式与内容符合当时以文人为欣

赏主体的生活方式。文人的喜好与追求，直接

影响着竹刻的器型设置与创作题材。如今，留

青和竹根雕的突出发展说明，海纳百川，与美

学、雕塑学等艺术门类进行更广泛的探讨交

流，并注重竹刻理论的研究，才更有利于嘉定

竹刻的发展。”区文广局局长燕小明提出，继

承不应停留在物理继承的层面上，更多的应

该是继承竹刻大师的艺术精神和追求，让嘉

定竹刻走向新的繁荣。

当前，市场的繁荣也是竹刻复兴的一大

支点。２００５年，香港佳士得春季拍卖会上，一
件清康熙年间嘉定竹刻高浮雕山水人物图笔

筒，估价百万元，最终的成交价竟高达

１１４０．５６万元。王威、张伟忠等当代竹人的作
品，也都有各自的收藏群体，藏品价格亦不

菲。目前，王威的潜艺阁、张伟忠的新篁馆、蒋

玉铭夫妇的绿玉轩、王乐平的竹韵堂、罗一农

的三宜阁都小有名气，市场的认可让他们的

创作环境与生存状态都大大改善。同时，竹刻

作为礼品与纪念品的市场需求也在扩大，这

导致竹刻复制品大量涌现，低端竹刻品在市

场的泛滥会不会影响嘉定竹刻的艺术形象？

业内人士认为，从长远角度看，让市场接受竹

刻，是一种有效的保护和继承方式。甚至有人

提出：“采用市场化运作机制，区别消费群体

分类创作或制作不同层次的竹刻品，逐步形

成比较完善的竹刻产、供、销体系，甚至复制

或仿制嘉定竹刻精品，形成规模效应，使之成

为嘉定乃至上海的一个主要旅游工艺品和纪

念品。”
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东风徐来：入选非物质文化遗产
２００６年可以被称为嘉定竹刻复兴的元

年。当年６月，嘉定竹刻正式入选第一批国家
非物质文化遗产保护名录。消息传来，嘉定人

无不欢欣鼓舞，竹刻艺人更是喜上眉梢。“政

府的种种努力让竹刻艺术发展的大环境变得

越来越好，我无法判断竹刻的春天是否又来

到，但我能感受到东风来了。”享有“嘉定三槐

竹刻传人”之称的王威对当前的竹刻发展环

境这样评价。正因如此，王威在离开竹刻行业

１０年后，于２００５年重新“出山”。

一夜之间，“非物质文化遗产”成为嘉定

竹刻复兴的东风。在“非物质文化遗产”的名

义下，嘉定争取了上海市文化发展基金的财

力支持，还向上级文化部门申请了第一批国

家级非物质文化遗产项目保护专项经费，关

于嘉定竹刻的各种保护活动也陆续展开。

毫无疑问，嘉定竹刻列入首批国家非物

质文化遗产保护名录，必将获得资金、关注

度、民众支持等多方面的利好消息，然真正应

该正视的还是如何传承文化遗产。“我们不能

总拿‘非物质文化遗产’说事，我们应当清醒

地看到，过去的东西有其特定的时代文化，嘉

定竹刻要继承、要发展，必须在传统的基础上

吸纳新的元素，包括文化的、刻法的。”竹人张

伟忠警醒地说。

“观众发生了变化，玩赏对象也发生了变

化，嘉定竹刻必须仿古吸今，才能重焕生机。

更重要的是，给竹刻艺人一个宽松的环境。”

前嘉定博物馆副馆长郭正明同样提出为竹刻

发展减压。

水波有兴：竹刻博物馆筹建完成

后继待人：专业化人才培养紧迫

竹刻培训班为普及竹刻文化输送新鲜血液

有 ４００多年历史的嘉定竹刻，曾被戏称
为“一个人的艺术”。无奈之中折射出嘉定竹

刻曾走过了一段艰苦的岁月。现在，市场对

竹刻品的需求越来越旺盛，政府对竹刻的扶

持措施相继出台，嘉定的竹刻队伍也日渐壮

大，王威、张伟忠、王乐平、蒋玉铭、庄龙等一

批竹刻艺人声名鹊起，他们的学生和弟子王

顺建、徐伟民、朱淑红、陈玲莲、蒋秀玲、俞文

华等新人也渐露头角。

繁荣背后，也有人清醒地表示出对嘉定

竹刻继承的担忧。王威说：“竹刻是融书法与

绘画于一体的艺术形式，当前的竹刻艺人大

多缺乏绘画功底，原创的竹刻作品并不多见，

培养下一代接班人刻不容缓。”张伟忠同样提

出：“嘉定竹刻的继承关键在人！竹刻继承人

必须走专业化培养道路，尤其是绘画创作和

雕刻功底，我们在这方面就走了不少弯路。”

嘉定竹刻协会已经开始与上海工艺美

校就合作开办竹刻绘画班进行协商。张伟忠

说，开办竹刻绘画大专班只是第一步，接下

来还将筹划与上师大合办本科班甚至研究

生班，让竹刻人才专业培养形成体系。为培

养竹刻新人，竹刻协会还连续两年举办学习

班，对区内中小学校的美术老师、从事竹刻

劳技课教学的教师和竹刻爱好者进行集中

培训。培养年轻一代对竹刻的兴趣，对于传

承竹刻文化同样重要。嘉定竹刻协会与区教

育部门联合，在中小学开设竹刻兴趣课程，

黄渡中学、城中路小学、曹王中学等竹刻教

育已初具特色。

传承之惑：刻法与市场均有争议
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嘉定竹刻博物馆静候开馆

“申遗”成功后，嘉定对竹刻的保护更加

重视，专门在改建的嘉定别墅内辟出一幢别

墅，并拨出８００万元专项资金，用于嘉定竹刻
博物馆的筹建。区文广局局长燕小明认为：

“竹刻博物馆作为公共文化场所，将成为普及

嘉定竹刻艺术的重要场所，同时也是竹刻艺

术展示交流的良好平台，必将有力推动竹刻

艺术的传承与弘扬。”

２００６年１１月１０日－１２月１０日，区文广
局在陆俨少艺术院举办了一场“城市的记忆”

———《嘉定竹刻》展览，１８６件古今展品，让近
万名观众啧称奇，许多馆藏精品还是首次对

外展出。或许，这给亟待走出困境的嘉定竹刻

注入了一针强心剂，也让筹建中的嘉定竹刻

博物馆看到了群众基础之所在。近年来，嘉定

竹刻作品频繁出现在各类艺博会、工艺展览

上，一批竹刻作品在各种评比中屡获殊荣，大

大提升了嘉定竹刻的知名度和影响力。

据了解，竹刻博物馆开馆后，一场场竹刻

精品展将陆续上演，展出作品中除了上海博

物馆的部分藏品、嘉定博物馆的数十件馆藏

佳作，还将有部分私人收藏家的典藏精品和

当代竹刻艺人的２０件优秀作品。尽管国内专
业的竹刻博物馆别无分店，但故宫博物院、上

海博物馆、扬州博物馆、宁波天一阁等都藏有

为数不少的竹刻精品。加强与这些博物馆的

馆际交流，将成为丰富竹刻博物馆展品的重

要途径。

嘉定竹刻振兴又逢时

作为今年的政府实事工程，嘉定竹刻博物馆的筹建已进入尾声，近期将正式对外开放。承
载了无数期望和传承重任的竹刻博物馆，其作用还有待时间老人的客观检阅。嘉定竹刻博物馆
作为目前国内唯一的竹刻专业博物馆，必将在竹刻史上留下浓墨重彩的一笔。

嘉定竹刻是一门独具风格特征的艺术样式，不仅其自身存在重要的历史文化艺术价值，也
是中华民族传统文化艺术的重要组成部分。然历经“朱氏三松”的开创，吴之 、“封氏三鼎
足”、“嘉定三艺人”的鼎盛，潘行庸、范勋元的坚持，及至今日王威、张伟忠、王乐平、蒋玉铭等
人的守望，嘉定竹刻发展的浮浮沉沉，这门艺术历代流传过程中的无尽沧桑，使得嘉定竹刻的
保护和传承备受世人关注。随着嘉定竹刻入选首批国家非物质文化遗产保护名录、竹刻协会的
成立，竹刻名师工作室、竹刻博物馆的筹建，嘉定竹刻的春天又将来到。

小幽默
咬指甲

某女有个坏毛病，喜欢咬

自己的手指甲，她的手指甲始

终是光秃秃的。为此，她自己也

很担心。一个朋友建议她去练

瑜伽，转移注意力，她同意了。

很快，她的手指甲就长起来了。

朋友见状问她，瑜伽是否完全

将她的坏毛病治愈了？“不”，她

问答，“我练了瑜伽后，能够咬

到自己的脚趾甲了。”

梦游
会议室里，一位议员正在

没完没了地发表演讲，有位听

众起身离开，议员对此很不满。

那人的妻子慌了，赶忙解释：

“请原谅，先生，我丈夫有梦游

的毛病。”

减肥
医师对胖子说，如果他每

天坚持跑 ８公里，连续跑 ３００
天，就能减肥３４公斤。
３００天后，医师接到胖子的

电话，说他已减去了多余的体重，

但现在他正面临另一个难题。“什

么难题？”医师问。“我现已离家

２４００百公里了。”胖子答。
将计就计

一个女人在饭馆里严厉地

责骂她的丈夫。最后，她尖声叫

到：“世界上所有可耻的人中，

你是最卑鄙的一个！”

饭馆里所有的人都吃惊地

看着他们。丈夫觉察后，马上提

高声音说：“骂得太好了，亲爱

的！你还对他讲了些什么？”

整整１０年
顾客：“你的这幅画虽然价

格稍贵了点，不过我仍准备把

它买下来。”

画家：“它并不贵。你知道吗，

我为它整整花了１０年的时间！”
“１０年！这不可能！”
“是真的！我花了２天时间

把它画完。其余的时间就是等

着把它卖掉。”

礼貌的劫匪
有一卖饼的小贩经过一个

小树林，突然遇到一个大汉。

大汉：“这位先生，附近警

察吗？”

小贩：“没有。”

“那么，能在短时间内找到

警察吗？”

小贩：“恐怕不能。”

大汉立即拿出一把西瓜

刀：“双手放头上，抢劫！”

倒霉
詹妮小姐下夜班，看见一

个男子张开双手向她走来。“流

氓！”詹妮小姐骂道，一脚向那

男子的腹部踢去。只听“哗啦”

一声，男子大叫：“天那！第三块

玻璃还是没能拿回家！”

良心
有个哲学家说：“我认为，

世界上分配得最公平的东西要

算是良心。”“为什么？”有人问

道。“因为从来没见有人埋怨过

自己缺少良心呀！”

约稿
报纸向一位著名宇航员约

稿：请马上撰写一篇关于火星

有无生命的稿件，字数５００。
很快，宇航员的稿件来了：

难说×２５０。
干扰

在音乐晚会上，一位著名

的歌唱家正在动情演唱时，有一

位听众用颤音跟着合唱起来。

“真像一头母牛！”她的邻

座忿忿地说。

“谁？是我吗？”那人赶忙问。

“不，不是您，是这位歌唱家。

她干扰了我们欣赏您的歌喉。”


